



王子台

令和7年9月30日

学校だより 10月号

佐倉市立王子台小学校
TEL : 043(487)1376
FAX : 043(462)4889



自己肯定感を高める言葉かけ

さわやかな秋風が心地よく感じられる季節となりました。校庭の木々の葉も少しずつ色づきはじめ、子供たちの元気な声が秋空に響いています。

さて、6年生を対象とした「全国学力・学習状況調査」が4月17日（木）に実施されましたが、先般、各校の調査結果が文部科学省より示されました。本調査には、「質問調査」という、児童生徒の学習意欲や学習方法、生活習慣など、教科の学力調査では把握できない多様な側面を把握・分析し、教職員の指導の改善に資するための調査があります。その「質問調査」の中に、「自分には、よいところがありますか」という項目があります。この質問に対して、本校において「当てはまる（よいところがある）」と回答した児童が全国や県よりも低いことがわかりました。（本校：42.3%／県：46.3%／全国：47.3%）

日頃の子供同士の関わり方のみで自分のよさに気づくことは、もしかしたら難しいことかもしれません。子供が自分のよさに気づくためには、家庭や学校の力、大人の力が重要になると考えます。子供は親や先生に褒められ、認められることを繰り返す中で自己肯定感が高まり、自分のよさに気づくことができると思います。

褒め方には、アメリカの心理学者カール・ロジャーズが提唱したとされる「条件褒め」と「無条件褒め」の2種類があると言われています。「条件褒め」とは、子供が頑張った時や、何かできるようになったとき、よい成果を上げた時に褒めることです。「テストで100点とって、がんばったね！」「かけっこで1番になつてすごいね！」といった褒め言葉です。「無条件褒め」は、何か特別なことがなくとも、子供の存在自体を褒めることです。「生まれててくれてありがとう」、「あなたは大切な存在だよ」、「どんなことがあっても私はあなたの味方だよ」、「そのままのあなたでいいんだよ」といった褒め言葉です。「条件褒め」も大切ですが、子供の自己肯定感を高め、子供が自分の良さを認識するためには、「無条件褒め」が大切であると言われています。

親や先生からあるがままの自分を認められたと感じた子供は、たとえ失敗したとしても周囲に受け入れてもらえるという絶対的な安心感があるので、失敗を恐れずに自己実現に向かって挑戦するようになります。時には失敗をすることもあるかもしれません、成功体験を重ねていく中で、子供は自分のよさや長所を知り、自分らしく生きていくことができるようになります。

王子台小に通う全ての子供が自分のよさを認識し、自分を大切にしていくことができるよう、教職員一同、引き続き尽力してまいります。ご家庭でも、日頃の言葉かけ等を改めてご確認いただけますと幸いです。

スクールカウンセラーの来校日

10月14日（火）・28日（火）・11月11日（火）・25日（火）
☆相談を希望される方は、教頭までご連絡ください。



[10月の予定]

- 1 (水) PTA運営委員会 ボッチャ教室5年
- 2 (木) 6年歴博・議場見学
- 3 (金) 3年校外学習
- 7 (火) 1・2年校外学習
- 8 (水) パネルシアター（業間）
レインボータイム
ボッチャ教室5年
- 10 (金) ベルマーク回収日 前期終業式
特別日課⑤14:10下校
※給食費引き落とし日
- 14 (火) 後期始業式 特別日課⑤14:10下校
- 16 (木) ・17 (金) 5年自然教室
- 20 (月) 4年野外観察会 職員会議
※給食費再引き落とし日
- 21 (火) 3年野外観察会
- 23 (木) 北総教育事務所管理主事学校訪問 (PM)
- 27 (月) 委員会活動
- 30 (木) 一部会音楽発表会
- 31 (金) 授業参観 5校時13:10～13:55



[11月のおおまかな予定]

- 4 (火) 全校集会
- 6 (木) 1年昔遊び教室
- 7 (金) 代表委員会
- 10 (月) ベルマーク回収日
※給食費引き落とし日
- 11 (火) 校内授業研修会
- 12 (水) 読み聞かせ
- 14 (金) 就学時健康診断
- 17 (月) クラブ活動
- 20 (木) 職員会議 ※給食費再引き落とし日
- 22 (土) **登校日** 音楽発表会 午前日課
※音楽発表会の詳細につきましては、
後日お知らせします。
- 26 (水) 6年修学旅行
4年ベースボールチャレンジ
- 27 (木) 6年修学旅行
PTA家庭教育学級 (給食試食会)
- 28 (金) 振替休業日



○10/10(金) 終業式での「いじめ防止子供サミット」の報告について

夏休みに「佐倉市いじめ防止子供サミット」が開催されました。子供たち自身から「いじめ防止」を発信していくことを目的に、市内小中学校の代表者が、話し合い活動を行いました。本校からも6年生の代表児童が参加しました。その内容について全校へ報告をします。



1年 生活科の学習



3年 理科の学習



3年 算数の学習



2年 まち探検



4年 国語の学習

